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Навіны падрыхтавала
Святлана Барысава

Адразу тры навіны гэтага месяца
былі звязаны з ... рыбай.
Па-першае, адкрылася  піўнушка
«Верасок». Пасля рамонту коштам
240 мільёнаў рублёў, яе назва стала
«арыгінальнай» - «Три пескаря”.
Кажуць, што стыль забягалаўкі
зрабіўся больш вытанчаным, а
персанал – добразычлівым. У
продажы будзе піва «Баброў
светлае», а да яго - вялікі набор
рыбак у пакетах. Непітушчым,
язвеннікам и тым, каму хімічны
«Баброў» не палезе ў горла,
прапануюць чай, каву і выпечку.
Яшчэ  адно новаўвядзенне -
распарадак працы  ўстановы .
Выпіваць там можна будзе толькі
па-амерыканску - з гадзіны дня.
Прыхільнікам нацыянальных
традыцый прыйдзецца тупаць ў
«Родны кут», які,  як вядома,
гандлюе “чарнілам” па-беларуску -
з васьмі
раніцы.
Па-другое, запушчаны ў працу
рыбагадавальнік на Лахве, які
паводле прагнозаў ўжо праз сем-
восем месяцаў заваліць быхаўчан,
ды і ўсю вобласць, самай
сапраўднай стронгай.
Гэтая вестка датуецца чацвёртым
лістапада, а трыма днямі раней
беларусам стала вядома аб тым,
што яны «зажраліся», у сувязі з
чым з пераліку сацыяльна значных
тавараў выключаны шэраг

ПІ ВАДА, ЕШ ВАДА...
прадуктаў. У тым ліку і рыба салёная,
сямейства сельдзевых.
У суцяшэнне хочацца адзначыць , што
стронга ставіцца да сямейства
ласасёвых і кошты на яе ніколі не
рэгуляваліся. Да таго ж Беларусь
трапіла ў спіс з 34 краін  насельніцтва
якіх мае стоадсоткавы ўстойлівы
доступ да палепшаных крыніц вады.
Як гаворыцца, пі вада, еш вада ...

Прайшлі тыя часы , калі на
святкаванне кастрычніцкага
перавароту людзей выганялі загадамі,
а сцягі уручалі пад распіску.
Аднак «левыя», хай ужо і сталага
ўзросту, працягваюць у гэты дзень
ўскладаць кветкі да помнікаў
правадыру сусветнага пралетарыяту
і казаць аб  вырашальнай ролі
рэвалюцыі ў лёсе народа.
У Быхаве справа Леніна таксама
пакрыху жыве.

І ЗНОЎ ПРАЦЯГВАЕЦЦА
БОЙ

Сёмага лістапада падзякаваць
каменнага Ільіча за яго добрыя
справы прыйшлі не толькі ветэраны
КПСС. Сваю павагу да запаветаў і
тэзісаў дэманстравалі дырэктара
райпалівазбыта, хлебазавода, УКП
«Жылкамгас», ідэолаг
райвыканкама і кіраўнік мясцовых
БРСМаўцаў .

В НОМЕРЕ:

НЕ СКЛАЛАСЯ
Не толькі шараговыя чыноўнікі, але
і вышэйшыя асобы  нашай
дзяржавы развучыліся адказваць
за ўласныя  словы. Традыцыя
ляпнуць што-небудзь гэтакае дзеля
імгненнага папулізму, а  затым
адхрышчвацца  ад  сваіх заяваў,
укаранілася і ў Быхаве.
Напрыклад , старшыня мясцовага
райпспажыўтаварыства са старонак
раённай  газеты пагражала
арганізаваць працу абноўленага кафэ
«Афіцэрскага» па  еўрапейскаму
прынцыпу «фры -фло».
І вось  кафэ абнавілася ,
перайменавалася. Нельга сказаць,
каб у ім было дрэнна , але ніякім
«фры-флом» там і не пахне.
Па такім жа прынцыпе прайшло і
«адраджэнне» басейна. Будавалі,
рапартавалі аб  здачы ў
эксплуатацыю і віншавалі быхаўчан
з магчымасцю плёскацца ў любую
пару года. Таксама не склеілася ,
не склалася.
Зрэшты, чаго плакаць па Быхаве,
калі не клеіцца па ўсёй краіне…

Навіны падрыхтавала
Святлана Барысава

КОНСЕРВНЫЕ
МИФЫ

ЗА ДЕНЬГАМИ В
ЭМИРАТЫ

ОБ
ИСЧЕЗНУВШИХ
ПОЛИТИКАХ

СНИМУТ ФИЛЬМ
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Особенности национального
консервирования

Прежде всего, следует подчеркнуть,
что предприятие, о котором идет
речь, занимается специфическими,
сезонными  работами и по
умолчанию не может быть
прибыльным, находясь в
с о б с т в е н н о с т и
государства. Один из
м а р к е т о л о г о в
предприятие определил
эту специфику в
нескольких словах:
«Основываясь  на
анализе сбыта продукции
нескольких десятилетий,
я могу точно сказать,
каких показателей
добьется наше
предприятие на
несколько лет вперед.
Независимо от того, кто
руководит заводом».
Да, были у Быховского КОСЗ
славные времена, когда топливо
ничего не стоило, а вся выпущенная
продукция улетучивалась со склада
в мгновение ока благодаря
госзаказам и госпоставкам.
Быховские консервы разлетались по
всему Советскому Союзу. Проблем
с неликвидом не возникало, причем
не из-за сногсшибательного
качества. Просто  плановое
регулирование экономики напрочь
устраняло такое понятие,  как
конкуренция.
После распада советской империи
дела у завода тоже шли неплохо.
Правда, до тех пор, пока
райисполком обязывал частников и
колхозы сдавать скот только
местным консервщикам. Цены,
само собой, устанавливались
аховые, да и рассчитываться со
сдатчиками предпочитали не налом,
а продукцией.

Потом наступили черные времена. На
предприятии сменялись директора и
формы собственности. Не помогло. К
тому времени, кто-то из больших
начальников пожаловался еще
большему начальнику на то, что
белорусы с трудом добывают себе

консервированный горошек для
новогоднего оливье.
Проблему дефицита решили очень
быстро, с белорусским нахрапом –
переработкой горошка занялись
сразу несколько заводов.
Вскормленные плановой экономикой
чиновники были очень удивлены, что
их благие намерения привели к
печальным последствиям – вместо
того, чтобы завоевывать внешние
рынки, белорусские «горошечники»
начали конкурировать между собой.
Быховский КОСЗ из кризиса так и не
вышел. Следует отметить,  что
помогли и помогают ему в этом до
сих пор учреждения и ведомства,
созданные по методу, которым в
совершенстве владел незабвенный
Александр Иванович Корейко.
Он, как известно, создавал
акционерные общества «Южный
лесорубник» и «Пиломощь», которые
успешно  кормились возле
«Геркулеса».

В нашем случае печальную роль
«Геркулеса» выполняет ОАО
«Быховский консервно-
овощесушильный завод», который
вынужден  кормить какие-то
облпищевики, облмясомолпромы, а
также им подобные контрольные,
учетные и распределительные
учреждения-нахлебники. Причем
выступают эти структуры в роли
строгих наставников – утверждают
рецептуру, требуют отчеты по
маркетингу и ругают специалистов
завода за несвоевременное
представление оных.
По сути же «работа» областных и
республиканских «пищевиков»
сводятся к созданию разноцветных
диаграмм и красочных графиков,
которые вывешиваются  на
специальных стендах к приездам
большого начальства с целью
проиллюстрировать неуклонный
рост многочисленных показателей.
В реальности все выглядит не так и
красочно. Согласитесь, если о
проблемах завода  осмелилось
заговорить государственное
телевидение, то дела там
действительно плохи.
Двадцатого июня этого года ОНТ,
специализирующееся на
прославлении «белорусских
моделей», выпустило репортаж под
названием «Модернизация на
Быховском консервно-
овощесушильном заводе привела к
залежам продукции и миллиардам
убыткам».
Что тут добавишь? Жестко. По
существу. Только почему глаза у
репортеров открылись с опозданием
на несколько лет? Ведь
пресловутая реконструкция с
самого начала вызывало множество
недоуменных вопросов.
Кстати, сегодня  даже в интернете
трудно отыскать рассказы о

Вокруг одного из крупнейших производителей плодоовощной продукции – ОАО «Быховский консервно-
овощесушильный завод» ходит множество слухов, которые со временем трансформируются в мифы
и легенды.Попробуем, опираясь на факты, хоть немного разобраться в том, что является досужим
вымыслом, а что – самой, что ни на есть, былью

БЫХОВСКИЙ
 КОНСЕРВНО-ОВОЩЕСУШИЛЬНЫЙ:

МИФЫ, ЛЕГЕНДЫ И ФАКТЫ

Окончание на стр.4
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расчудесной модернизации,
которую в свое время прославляли
все, кому ни лень. Концы, что
называется,  зачищены.
Виноватых, как всегда, нет…

Нюансы отечественной
реконструкции

Автору этих строк довелось
лично участвовать в последнем
этапе этой «реконструкции» и
з а н и м а т ь с я
п р о г р а м м и р о в а н и е м
автоклавов итальянской фирмы
«Панини». Ничего плохого об
этих аппаратах сказать нельзя.
В отличие от старых, очень
похожих на кремневые ружья
автоклавов, новые оказались
на высоте. Но ведь дело не
ограничилось одними
автоклавами. Модернизация,
начавшаяся с благословений-
постановлений чиновников
самого высокого уровня, была
настолько глобальной, что под нее
назначили нового директора.
Кстати, под занавес работ, он
благополучно перешел на другую
должность за пределами области
– в Витебске. Случайность?
Совпадение? Или намерение
переложить ответственность за
плачевные результаты
модернизации на плечи нового
руководителя?
Им стал человек, который
возглавлял завод до
реконструкционных  веяний и
прошел путь от рядового инженера
до директора не за год-два, как это
практикуется ныне.
Хорошо помню его мнение о
модернизации: «Люди успешно
выпускают качественную
продукцию даже в подвалах, а нам
эта реконструкция не дала почти
ничего, кроме симпатичных зданий
и громадных долгов».
Отсюда новый вопрос: кому  и что
все-таки дала «масштабная»
реконструкция стоимостью 30
миллиардов рублей по ценам 2006-
2009 годов? Ответ на него можно
поискать на маркировке отдельных
видов оборудования,
установленного в новых цехах.
Время его изготовления – 90-е
годы. А реконструкция началась в

2006-м. С какого же перепуга
реализаторами инвестиционного
проекта были заказаны пусть и новые,
но морально устаревшие машины и
аппараты, за которые  завод
расплачивался взятой в долг валютой?

Есть легенда, согласно которой
модернизация и была затеяна ради
того, что впарить белорусскому заводу
импортный неликвид, со всеми
вытекающими отсюда последствиями-
откатами. Ну, это – дело темное. Если
даже наш неподкупный комитет
госконтроля не нашел в  реализации
инвестиционного проекта ничего
предосудительного, то миф так и
остается мифом, сочиненном
злопыхателями.
А вот долги Быховского КОСЗ и его
миллиардные убытки к легендам
отнести никак нельзя – они
подтверждаются документально.
Другая легенда связана с визитом на
предприятие премьер-министра Сергея
Сидорского. Она гласит, что директор,
вынужденный  расхлебывать
последствия «модернизации», в
которой он лично никаким боком не
участвовал, заявил, что единственный
выход из сложившейся ситуации он
видит только в приходе на предприятия
инвестора.
Новое совпадение – вскоре после
приезда премьер-министра директор
был освобожден от должности. Нам
остается лишь гадать, связаны эти
события или нет.
И новый факт: сегодня идея прихода
на завод состоятельного инвестора
рассматривается всерьез. Для того,
чтобы понять правильность позиции

бывшего директора, новому
руководителю и вышестоящим
чиновникам понадобилось целых
четыре года.

Проблемы национального
хозяйствования

«Лучшее – враг хорошего».
Эта цитата из статьи в одном
из банковских печатных
органов, которая была
напечатана в 2009 году и
посвящена приходу на ОАО
«Быховский консервно-
овощесушильный завод»
нынешнего директора.
Качественное нархозовское
образование бывшего
руководителя мешало
смотреть «смотреть на
проблемы ширше, а с
людьми обращаться
помягше». Очень
консервативные взгляды на
консервирование не

позволяли видеть радужных
перспектив,  требовали
экономического обоснования для
каждой потраченной копейки.
Коренные сдвиги в сторону
«лучшего» начались сразу. С
упадническими настроениями было
покончено раз и навсегда. Прошло
четыре года и результаты
новаторских подходов к
консервированию стали
очевидными.
Теперь у всех работников завода, на
груди красуются  бейжди с
указанием должности, фамилии,
имени и отчества. Стены
предприятия живописно опутаны
колючей проволокой, в цехах, по
слухам, установлены видеокамеры.
Интернет стал общедоступным,
появился ведомственный сайт аж на
четырех языках. Большое внимание
уделяется биллбордам и
рекламным буклетам, которые
убеждают покупателей в том, что о
присутствии консервантов в
быховских консервах не может быть
и речи.
Выяснилось, что завод выпускает не
меньше двух сотен наименований
плодоовощной продукции, а рынок
его сбыта простирается за пределы
Тихого и Атлантического океанов.

Продолжение .Начало  на  стр.2

  Окончание на стр.4
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Добиться от коммунальников вразумительных ответов по поводу горячей воды так
и не удается

Так может репортеры ОНТ сгустили краски? Ни капельки!
За океаны отправлено всего несколько пробных ящиков
быховской продукции. Реклама никого и в ни в чем не
убедила. Такая же картинка и с сотнями наименований:
слова «могу» и «делаю» разделяет глубокая
технологическая пропасть и вязкая финансовая трясина.
Кадровые перестановки выхлопа не дали. Даже
назначение на должность заместителя директора по
персоналу (чем не смелый ход?) учителя истории,
долгожданного облегчения не принесло. За четыре года
сменилось несколько «поколений» сотрудников
маркетинговой службы, но залежи продукции на
заводских складах не
уменьшились.
Расчеты со сдатчиками сырья
по-прежнему ведутся  не
наличными. Даже не сахаром,
не подсолнечным маслом, как
того желают люди. В ход идет
продукция, которую не
удалось продать.
Мелкие косяки, вроде
грубейшего нарушения
техники безопасности с
одновременным получением
несколькими сотрудниками
(включая «комсостав»)
«бытовых» ожогов, понятное
дело, уже не в счет.
Делать нечего. Приходится в
очередной раз менять подходы. И они меняются.
Администрация предприятия усиленно ищет способы
заработать на жизнь способами никак не связанными с
консервированием.
Благо, завод владеет зданиями, которые сдает в аренду
предпринимателям и государственным структурам. Так,
помещения у КОСЗ арендует отделение АСБ
«Беларусбанк» и частный магазин поношенной одежды.
А недавно был закончен ремонт еще в одном здании.
Теперь оно арендуется (ходят слухи – с последующим
выкупом)  обществом с ограниченной ответственностью
«Оранж групп», которое открыло в помещении частную
парикмахерскую.
Место, где расположено пресловутое здание, находится
неподалеку от оживленного перекрестка и  для частного
предпринимательства, является безусловно хлебным.
Его с удовольствием бы арендовали многие быховские
бизнесмены, но руководство ООО «Быховский
консервно-овощесушильный завод» отдало
предпочтение загадочному ООО «Оранж групп», которое
никак пока не засветилось на ниве местного
предпринимательства.

Нет слов, завод  имеет право сдавать в аренду не
задействованные в производстве помещения и иметь
свой кусок хлеба с маслом на черный день.
День этот, похоже, для Быховского КОСЗ уже наступил,
поскольку директором ООО «Оранж групп» является…
сын заместителя директора завода по экономике.
Следует подчеркнуть: на ремонте здания засветились
работники завода. Отсюда вопрос: за чей, собственно
говоря, счет банкет?
Напрашиваются и другие не менее каверзные вопросы.
Кто является фактическим владельцем парикмахерской
и не следует ли рассматривать данную аренду как
классический образец коррупции с использованием

служебного положения?
Само собой, по бумагам, все, наверняка
выглядит правильно, а заводские
специалисты «помогавшие» частнику
делать ремонт, в случае чего, будут
молчать как комсомольцы на допросе в
гестапо.
Однако, даже если юридически все
вполне законно, остается аспект
этический.  Или из списка «новых
подходов» мораль, как таковая, уже
вычеркнута?

Вместо эпилога: ухи и песен хватит
всем

Не добившись успехов  в сфере
производственной, предприятие усиленно
наверстывает все упущенное в жизни

общественной. Заводчане являются активными
участниками различных тусовок, которые иначе, чем
пиры во время чумы не назовешь.
С особенным энтузиазмом ОАО «Быховский консервно-
овощесушильный завод» относится к ежегодной бард-
рыбалке, проводимой в Быховском районе. В нынешнем
сезоне предприятие, под бодрым девизом «Ухи и песен
хватит всем!», изготовило огромный котел, из которого
потчевали всех участников праздника. Озвучивалось
даже намерение замахнуться на Книгу рекордов
Гиннесса.
Какое-то время завод, может быть и продержится на ухе
и песнях.
Если учесть, что подобная ситуация наблюдается по всей
стране, а Быховский КОСЗ пока не является лидером
рейтинга убыточных предприятий Беларуси, то все так
уж и страшно. Даже в очередной раз менять директора
большого смысла нет.
Ведь национальный парадокс, заключающийся в том,
что заработная плата руководителей никоим образом не
связана с прибыльностью предприятий, пока никто не
отменял…

Сергей Антонов

Окончание . Начало на стр .2,3

На што пайшлі 200 мільярдаў рублёў пасля свята
беларускага пісьменства ў Быхаве?
Рэпартаж тэлеканала «Белсат» глядзіце па адрасу
http://www.youtube.com/watch?v=zuBMYGjFxcE

http://www.youtube.com/watch?v=zuBMYGjFxcE
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Фильм является международным
проектом. Команда, работающая над
ним, запустила кампанию по
сбору средств для съемок
ленты. Об этом сайту
charter97.org сообщила вдова
похищенного в Беларуси
бизнесмена и общественного
деятеля Анатолия
Красовского, лидер
гражданской инициативы «Мы
помним» Ирина Красовская.
Фильм рассказывает о жизни
матерей, жен, детей
насильственно исчезнувших
белорусов, которая поделена
на два периода: до и после.
Лента не только документирует
события и рассказывает миру о
страшных преступлениях против
человечности в Беларуси, но и
показывает,  как родственники
исчезнувших борются с бесконечной
болью неопределенности.

В 1999-2000 годах в Беларуси исчезли
четыре известных человека. Экс-

министр внутренних дел, генерал
милиции Юрий Захаренко был
похищен вечером 7 мая 1999 года
неподалеку от собственной квартиры.
Заместитель премьер-министра
правительства Республики Беларусь,
Первый заместитель председателя
Верховного Совета Республики

Беларусь XIII созыва Виктор Гончар
и бизнесмен Анатолий Красовский
были похищены 16 сентября 1999
года из здания публичной бани.
Журналист, телеоператор Дмитрий
Завадский был похищен 7 июля 2000
года по дороге в аэропорт «Минск-
2».
Требования раскрыть правду об
исчезновениях Юрия Захаренко,
Виктора Гончара,  Анатолия
Красовского, Дмитрия Завадского
удерживаются в многочисленных
резолюциях международных
структур, таких как Организация
Объединенных Наций, Европейский
Союз, Организация по Безопасности
и Сотрудничеству в Европе,
Межпарламентский Союз, НАТО.
Эти требования до сих пор
игнорируются белорусскими
властями. Судьба насильственно
исчезнувших  белорусов
официально не установлена.

ОБ ИСЧЕЗНУВШИХ БЕЛОРУССКИХ ПОЛИТИКАХ СНИМУТ ФИЛЬМ
Премьера первой документальной ленты о насильственных исчезновениях в

Беларуси состоится 16 декабря 2014 года

Об этом пишет южнокорейская
газета «Чунан ильбо» со ссылкой
на собственный  источник. В
основном казненные были признаны
виновными в  просмотре
южнокорейских телепрограмм и
сериалов и аморальном поведении,
в том числе распространении
порнографии и азартных играх,
пишет Lenta.ru.
Казни произошли в воскресенье 3
ноября. В каждом из городов
публично расстреляли примерно по

10 человек. Одна  из казней
проходила на стадионе, за ней
наблюдали около 10 тысяч человек,
в том числе дети. Источник газеты
утверждает, что северокорейские
власти заставили местных жителей
прийти посмотреть на расстрел.
В столице КНДР Пхеньяне казни не
проводились, отмечает «Чунан
ильбо». По  данным издания,
массовые казни в ноябре 2013 стали
крупнейшими с момента прихода к
власти в Северной Корее Ким Чен
Ына.

В конце августа 2013 года стало
известно, что в КНДР расстреляли
участников двух музыкальных
коллективов, исполнявших
патриотические песни. Причиной
казни стало участие музыкантов в
съемках фривольного характера. По
некоторым данным, среди
расстрелянных оказалась бывшая
девушка Ким Чен Ына, с которой он
разорвал отношения по настоянию
отца, бывшего руководителя КНДР
Ким Чен Ира.

ВОСЕМЬДЕСЯТ ЖИТЕЛЕЙ КНДР КАЗНИЛИ ЗА ПРОСМОТР СЕРИАЛОВ
В семи городах Северной Кореи с начала ноября казнены в общей сложности 80

человек.

Чиновники вывозили  мусор  с
«Борисовдрева». На предприятии прошел
большой субботник. На работу вышло
руководство завода в полном составе,
к ним присоединились местные
чиновники. С раннего утра  шло
благоустройство территории, вывозят
строительный и бытовой мусор, сносят
ветхие постройки.
«Несмотря на выходной , на заводе
сегодня практически все  службы,
руководство райисполкома, строители и
проектировщики. Параллельно идет

монтаж  и тестирование новой линии.
Критику президента, который посетил
предприятие накануне, здесь  считают
объективной и намерены в ближайшие дни
устранить  недостатки», - передает
телеканал ОНТ.
Напомним,  еще год назад , посещая
«Борисовдрев», Лукашенко поручил
правительству, концерну
«Беллесбумпром» и главе Минской области
завершить модернизацию завода к ноябрю.
Однако, прибыв на предприятие, правитель
остался  крайне недоволен тем,  как

выполнены его поручения. В отставку
были отправлены многие чиновники. От
должностей отстранены заместитель
главы администрации Лукашенко,
губернатор Минской области и
председатель концерна
«Беллесбумпром». Строгий выговор
объявлен руководителю администрации.
Для анализа проблем правитель поручил
создать  комиссию аналогичную той,
которая работала по проблемным
вопросам в строительной отрасли.
Отчет комиссия должна представить
уже к декабрю.

«ВЕРТИКАЛЬЩИКОВ» ОТПРАВИЛИ УБИРАТЬ СВАЛКИ
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Секретный визит виктора лукашенко
в оаэ далеко не единственный в
своем роде.
Такое мнение сайту charter97.org
высказал политический
обозреватель Роман Яковлевский,
комментируя визит старшего сына
Лукашенко в ОАЭ.
«То, что он там делал точно, нам
знать не дано, но  кроме этих
спортивных мероприятий, он,
безусловно, исполнял какие-то
личные поручения своего отца. Но
вызывает вопрос другое: каким
образом в «государстве  для
народа» о визите такой высокой
персоны, как помощник по
национальной безопасности,
которым является Виктор

Лукашенко,  мы узнаем через
неделю, и не из белорусских медиа,
а из арабских? Отсюда можно
сделать вывод, что это не
единственный важный визит с
особыми поручениями, которые
осуществляет не только он, но и
другие личности», - считает
обозреватель.
Роман Яковлевский подчеркнул, что
подобные визиты остаются в тайне,
а население ничего не знает о том,
что делают высокопоставленные
чиновники «государства  для
народа».
«Мы знаем, что для белорусских
властей самым главным на сегодня
являются деньги. И, безусловно, эта
тема обсуждалась, но насколько

Об этом в  интервью сайту
charter97.org заявил председатель
общественной организации
«Перспектива» Анатолий Шумченко.
«На  сегодняшний день все
предприниматели в недоумении и все
задают вопрос «что делать» и «как
жить». Некоторые перестали закупать
товар, некоторые закупают, но никто,
кроме нескольких процентов от всего
количества предпринимателей, не
думает о том, что можно работать по
новым правилам. С 1 декабря люди
не смогут выйти на работу и не будут
платить налоги. Но проблема еще в
том, что 30 октября облисполкомы
собирали предпринимателей,
уговаривали их заплатить налоги и
говорили, что до 1 июля все будет
хорошо, а уже 31 октября выступил с
заявлением Прокопович», - отметил
один из лидеров
предпринимательского движения.
Руководитель «Перспективы» считает,
что ситуация не изменится в лучшую
сторону, потому что власть избрала
силовой путь, то есть реализацию
положений техрегламента.
«Сегодня Лукашенко может издать
указ, чтобы завтра белорусы полетели
на Марс и начали там красиво жить,
но вопрос  в том, будет ли это
действовать и как чиновники на

местах будут реализовывать указ, по
которому невозможно жить и работать.
Я думаю, что в нашем случае властям
будет крайне сложно реализовать без
последствий то, что они задумали. Для
того, чтобы сейчас осуществлять
проверки с конфискацией и большими

штрафами, нужно брать с собой
омоновцев, как это было в Витебске.
То есть конфисковать у
предпринимателей все не получится,
и это, однозначно, приведет к
социальным протестам, которые
начнутся  после введения этих
нежизнеспособных указов. И если
власти хотят испытать их на себе, то
мы не будем им в этом мешать.
Сейчас многие предприниматели из
Восточной Беларуси готовы уехать в

Россию или Украину, если власти не
отступятся. Можно говорить, что это
примерно 40-50% от примерно 100
тысяч ИП, зарегистрированных в
Беларуси. Но нужно понимать, что
если ситуация будет доведена до
ручки и люди не заплатят налоги, то
власти тоже не будут сидеть на
месте. На данный момент они сами
пилят сук, на котором сидят», -
заявил Анатолий Шумченко.
Напомним, 4 ноября в Минске
прошел форум индивидуальных
предпринимателей, который принял
жесткую резолюцию. Встреча была
посвящена проблемам введения
техрегламента Таможенного союза по
безопасности продукции легкой
промышленности.
Поводом для проведения
мероприятия стали слова
заместителя премьер-министра
Беларуси Петра Прокоповича,
который 31 октября заявил, что с 1
декабря 2013 года индивидуальные
предприниматели не смогут
продавать товары, не имеющие
документов, подтверждающих их
качество и безопасность в
соответствии с  требованиями
технического регламента ТС «О
безопасности продукции легкой
промышленности».

она была решена или нет, мы опять-
таки не знаем. Вообще, любая
версия насчет цели этого тайного
визита имеет право на
существование: продажа оружия,
просто деньги и так далее», -
отметил политический
обозреватель.
Напомним, старший сын
белорусского диктатора Виктор
неделю назад встретился с вице-
премьером и главой МВД
Объединенных  Арабских
Эмиратов.  Местные СМИ в
сообщениях о встрече называли
старшего сына Александра
Лукашенко «главой национальной
безопасности Беларуси».

50 ТЫСЯЧ ИП ГОТОВЫ УЕХАТЬ ИЗ БЕЛАРУСИ
Власти вынуждают предпринимателей покинуть страну

ТАЙНЫЕ ВИЗИТЫ БЕЛОРУССКИХ ЧИНОВНИКОВ ЗА ДЕНЬГАМИ
Секретный визит Виктора Лукашенко в ОАЭ далеко не единственный в своем роде
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22 кастрычніка ў судзе Ленінскага
раёну г. Магілёва пад старшынством
суддзі Валянціны Лапацінай
адбыўся разгляд скаргі магілёўскіх
праваабаронцаў Барыса Бухеля і
Аляксея Колчына на рашэнне
Магілёўскага гарвыканкаму “Аб
масавых мерапрыемствах у
горадзе Магілёве”.
Гэтым рашэннем гарвыканкам яшчэ
ў 2007 годзе вызначыў адзінае ўва
ўсім горадзе месца для
правядзення тых масавых
мерапрыемстваў, што
а р г а н і з у ю ц ц а
палітычнымі партыямі,
г р а м а д с к і м і
а р г а н і з а ц ы я м і ,
прафсаюзамі і
грамадзянамі. Гэта –
стадыён па адрасе:
вуліца Чалюскінцаў,
64В; ён знаходзіцца
далёка ад цэнтральных
вуліц гораду ў
малалюдным месцы і,
відавочна,  не
з’яўляецца зручным
для правядзення
масавых акцыяў.
4 жніўня  2013 г.
Б.Бухель і А.Колчын збіраліся
правесці пікетаванне, падчас якога
яны мелі намер інфармаваць
грамадзян аб праблеме палітвязняў
у Беларусі.  Імі загадзя была
пададзеная заяўка на пікетаванне,
якая не была задаволеная
гарвыканкамам на падставе таго,
што  заяўнікі выбралі месцам
пікетавання не прызначаны для
гэтага ўладамі стадыён, а пляцоўку
ў цэнтры Магілёва.
Праваабаронцы ў сваёй скарзе
прасілі адмяніць рашэнне
гарвыканкаму на падставе таго, што
яно супярэчыць Закону аб масавых
мерапрыемствах, Канстытуцыі, і
Міжнароднаму пакту аб
грамадзянскіх і палітычных правах
(МПГПП), што ратыфікаваны
Беларуссю і з ’яўляецца
абавязковым для выканання.
Б.Бухель і А.Колчын таксама
звярталі ўвагу суду на тое, што

прычына, па якой ім было адмоўлена
ў пікетаванні, супярэчыць
патрабаванням МПГПП, што
пацвярджаецца шматлікімі рашэннямі
Камітэту ААН па правах чалавека па
аналагічных справах (тры з якіх былі
далучаныя да матэрыялаў справы).
Пры  абвяшчэнні пісьмовых
матэрыялаў справы, па патрабаванні
праваабаронцаў, суддзя тройчы
зачытала адпаведныя пункты з
прыкладзеных рашэнняў КПЧ ААН,
якія наўпрост аспрэчвалі довады

прадстаўнікоў уладаў і прызнавалі
такія дзеянні беларускіх уладаў і
судоў парушэннем правоў чалавека
на мірныя сходы і распаўсюджванне
сваіх думак, і патрабавалі ад Беларусі
прывесці Закон аб масавых
мерапрыемствах і рашэнні мясцовых
уладаў у адпаведнасць з
міжнародным правам і спыніць
падобныя парушэнні правоў чалавека.
Акрамя таго, праваабаронцы ў сваёй
скарзе усумніліся ў тым, што стадыён,
прызначаны ўладамі для правядзення
масавых мерапрыемстваў, з’яўляецца
прыдатным  месцам для іх
правядзення. І, нарэшце, заяўнікі
апелявалі да таго, што ў Магілёве ўжо
ёсць прэцэдэнты дазволаў
правядзення пікетаванняў практычна
па ўсім горадзе, і гэта не выклікала
ніякіх праблем. Напрыклад, падчас
выбараў у Палату прадстаўнікоў у
2012 годзе гарвыканкам прыняў

рашэнне, якое дазволіла праводзіць
пікетаванне (з мэтай збору подпісаў
за вылучэнне кандыдатаў у
дэпутаты) паўсюль , за
выключэннем некаторых месцаў.
Суд, аднак, не прыняў довады
заяўнікоў да ўвагі і адмовіў ім у
задавальненні скаргі. У сваім
рашэнні суддзя Лапаціна палічыла,
што  прынятае Магілёўскім
гарвыканкамам рашэнне  аб
выдзяленні для масавых акцыяў
стадыёну па вул. Чалюскінцаў ня

толькі не перашкаджае
заяўнікам праводзіць іх
і выказваць свае думкі і
перакананні, але нават
наадварот,  у поўнай
меры гэта забяспечвае.
На суд прыйшлі больш
дзясятка магілёўскіх
партыйных і грамадзкіх
дзеячоў, якія, аднак, не
змаглі прысутнічаць на
ім да канца – суддзя
выдаліла публіку падчас
працэсу, палічыўшы,
што тая ёй замінае.
П р а в а а б а р о н ц ы
адзначаюць, што не мелі
ілюзіяў наконт выніку
суду, і збіраюцца

абскардзіць яго спачатку ў
беларускіх інстанцыях, а затым і ў
Камітэце ААН па правах чалавека.
Яны ўпэўнены, што прынамсі ў КПЧ
дамогуцца справядлівасці і яшчэ
раз пацвердзяць, што падобныя
абмежаванні на правядзенне
масавых акцыяў не адпавядаюць
закону.

У МАГІЛЁВЕ АДБЫЎСЯ СУД СУПРАЦЬ АДЗІНАГА
МЕСЦА ДЛЯ МАСАВЫХ МЕРАПРЫЕМСТВАЎ

Магілёўскае аддзяленне ПЦ
“Вясна”

В Быхове дела обстоят еще
хуже. Место для проведения
пикетов  не определено
вообще. Власти не
санкционировали ни одного
из двух заявленных в этом
году пикетов.  Они всегда
находили отговорки-отписки
в стиле «гранаты не той
системы».

ОТ РЕДАКТОРА:
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НАРОДЗЕЦАлесь Няўвесь

-

-

«У апошнія месяцы, я гляджу, наш народзец пабег у
абменныя пункты. Ну, бяжыце. Бяжыце!»
Аляксандр Лукашэнка

Лухту наш Бацька не гародзіць,
Не плешча языком дарма:
Народзец — ён і ёсць народзец,
І назвы лепшае няма.

Ён паслухмяны, быццам статак, —
Хоць ты ў загон яго гані.
А каб таму, што скажа Тата,
Пярэчыць — Божа барані!

«У нас цяпер парадак новы,
Дык адцурайцеся, — сказаў, —
Ад вашых сімвалаў і мовы!»
Народзец выказаўся «за».

Калі, насуперак закону,
Сказаў: «Сто год я пражыву
І буду правіць тут да скону»,
Схіліў народзец галаву.

Калі без дай прычыны зніклі
Палітыкі, што йшлі супроць,
Дык прамаўчаў народзец
звыкла,
Ад гневу не кусаў аброць.

Калі за праўду дэмакраты
Гурмой садзіліся ў турму,
Прэтэнзій не было да Таты,
Народзец кланяўся яму.

Як Бацька ганьбіў бізнесоўцаў,
Лічыў іх за «вашывых блох»,
Народзец не сказаў ні слоўца,
Нібыта ён знямеў-аглох.

На гэтай прымірэнчай хвалі
Народзец не крычаў, калі
Яго, лічы, абрабавалі,
Бо абясцэнілі рублі.

Народзец захацеў у ладкі
Папляскаць: лёс, маўляў, благі.
Дубінкамі — і анігадкі! —
Яму паправілі мазгі.

Народзец, як абрыдла дома
Гарбаціцца за свой мільён,
Не ўзбунтаваў, а пакрыёма
На працу ездзіць за кардон.

Таму ні чорту і ні Богу
Не варта слаць папрокі-злосць.
Народзец сам абраў дарогу
І заслужыў таго, што ёсць.
* * *
Хай хтосьці здзекуецца з Таты -
Не разаб’ю я ў прах і пух.
Ну хто для пастуха цяляты?
За быдла лічыць іх пастух.

У Афрыцы далёкай
дзесьці
Ёсць у туземцаў шмат
пакут:
Няма чаго народу есці,
Жыве ў галечы просты
люд.

Тамтэйшы прэзідэнт-
жанчына
Спагаду мае да людзей.
«Ці ж у раскошы жыць
магчыма,
Калі народ мой у бядзе?»
—

Прыйшла да гэтакай
высновы
І засталася без «крыла»:
Свой самалёт —
дыхтоўны, новы! —
Буржуям нейкім прадала.

У нас таксама чэзнуць
людзі,
Жыве ў нішчымніцы народ,
Ды Бацька прадаваць не
будзе,
А купіць новы самалёт…

Прэзідэнт афрыканскай
дзяржавы Малаві Джойс
Банда прадала прэзідэнцкі
самалёт, каб накарміць
галодных у сваёй краіне.

Галадае народ?
Прадавай
самалёт!

Алесь Няўвесь

Нагадваем: газету «Старый замок» ў электронным выглядзе можна
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